

## **Vorwort zur 14. Auflage**

Der zeitliche Abstand zur Voraufgabe bringt es mit sich, dass das Team der Bearbeiter und Bearbeiterinnen nahezu völlig ausgewechselt ist. An die Stelle der verdienten Autoren, die den Soergel über lange Zeit geprägt haben, ist eine neue Generation ausgewiesener Vertreter und Vertreterinnen aus Wissenschaft und Praxis getreten, die zumeist auch eine völlig neue Kommentierung geschaffen haben. Diese richtet sich nicht anders als die Beiträge in den früheren Auflagen an anspruchsvolle Leser und Leserinnen, die entweder an einer theoretischen Vertiefung oder praktischen Anwendung des Rechtsstoffs interessiert sind. Die Abstraktionshöhe der Bestimmungen im Allgemeinen Teil des BGB bedeutet dabei eine besondere Herausforderung, weil sie zu einer übergreifenden Betrachtung der Privatrechtsordnung zwingt.